



Red Compartida

Red Compartida / Las cuentas a Trump

La llamada entre Claudia Sheinbaum y Donald Trump marcó un punto de inflexión. México desplegará 10 mil elementos de la Guardia Nacional para frenar el tráfico de fentanilo, mientras que Estados Unidos tomará medidas para detener el flujo de armas ilegales, parece un buen trato, pero en realidad hay un engaño, se los cuento en un momento. Según la Agenda Ejecutiva: Plan de Migración (página 37) de la Sedena, en realidad en este gobierno ya se tienen desplegados en la frontera norte 15 mil elementos dedicados frenar el paso del fentanilo y otras drogas, son 5 mil más que los pedidos por Trump que o no sabe, o no se da por enterados de este despliegue en la frontera sur, este hecho que se toma como gesto de buena voluntad permitió que la imposición de los aranceles se suspendieran por un mes, lo que ofrecerá un respiro a las relaciones comerciales.

Dentro de lo informado por Palacio Nacional, 10 mil elementos de la Guardia Nacional estarán en diversos puntos de la frontera con Estados Unidos, para evitar el trasiego de drogas, especialmente fentanilo. Nos comentan que diversos gobernadores de la frontera ven esto con alegría, ya que no solo estarán para contener el paso de drogas, sino también de migrantes, que se han comenzado a convertir en un problema que crece y crece. De hecho, se ve como reforzamiento de seguridad para sus estados; pero diversas organizaciones no gubernamentales nos han comentado, que esto mismo preocupa ya que al no poderse exportar la droga, quizá generen un problema de salud pública en el país. Así que todo mundo estará atento a cómo se va desarrollando esta situación en los próximos días.

En respuesta, políticos y líderes sociales respaldaron a la presidenta. En un evento en Naucalpan, Alfonso Ramírez Cuéllar y Eruviel Ávila Villegas reafirmaron su apoyo y subrayan su capacidad para negociar y fortalecer la diplomacia mexicana en un contexto de retos y acuerdos clave para la soberanía nacional. Sin embargo, nos dicen que esta pausa permite al gobierno evaluar el impacto de la medida, más allá de lo mediático. Nos cuentan que en estos días todas las ideas son bienvenidas. Sobre la mesa hay temas como reabrir la frontera a agentes de la DEA, que en el sexenio pasado se cerró, así como también trabajo conjunto de inteligencia contra los carteles de la droga y hasta se menciona, la salida por enfermedad, de Rubén Rocha, gobernador de Sinaloa. Lo cierto es que los asesores de la presidenta, miden los alcances de la Casa Blanca, que según nos cuentan, de la que esperan más declaraciones en esta semana.



El puente llegó a su fin. Nos dicen que este primer fin de semana largo fue aprovechado por pocos ya que la cuesta de enero, tenía gastados a muchos. Quienes lo disfrutaron en verdad fueron los paseantes capitalinos que llegaron a Morelos. Margarita González, la gobernadora, comentó a sus más cercanos que en pocas semanas de gobierno, su administración demostró que no tiene que ver en nada con la de su antecesor, Cuauhtémoc Blanco, quien dicen, si anda muy preocupado por las investigaciones a sus colaboradores. De todos modos desde el palacio legislativo, ve a la distancia el tiempo en que fue gobernador y dicen que se siente aliviado de que todo haya terminado, ¿será?

Parece broma, pero es una anécdota. Nos dicen que en Cuajimalpa se heredaron las mañas de Adrián Ruvalcaba y el nuevo alcalde, Carlos Orvañanos, se dedica más a cubrir las cuotas de campaña para acomodar en su equipo aunque sea gente que no es de su confianza. Ya hay problemas con el director de Administración y Finanzas, Julián Pulido, a quien le cacharon que falsificó su CV para ser nombrado y éste, a su vez, puso a Eduardo Pedrero como segundo de a bordo que controla a los aviadores dispuestos a pagarle parte de sus ingresos si pueden conservar este beneficio y luego cerraron la posibilidad de contratar personal de honorarios. Se dice que Pulido es ubicado como el operador en la recolección de apoyos sobre la nómina y en la de comisiones y luego a los proveedores. Nos dicen que ya hay varias quejas y que incluso los de la Alianza Va por CDMX saben que a partir del primero de octubre de 2024 hubo cambios en precios, razones sociales y personas físicas que fueron heredadas y siguen intactas. En una de esas van a balconear al alcalde desde la Jefatura de Gobierno. Esperemos.